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 ديوان عام المحافظة –شارع صلاح سالم  –محافظة الإسماعيلية                    
 

 ،،السلام عليكم ورحمة االله وبركاته ،
ـــا تح ـــاريخ الأحـــد قرأن ـــدتكم المـــوقرة فى عـــددها بت ـــر لجنـــة تقصـــى الحقـــائق حـــول بعـــض  1993يونيـــو  20قيقـــاً منشـــوراً بجري تحـــت عنـــوان ( إحالـــة تقري

 المشروعات السياحية للنيابة العامة ) وجدنا فيه ما يخصنا كإستشاريين لمشروع النورس.
فحـص أعمـال مشـروع مدينـة النـورس وجـدت تقريـراً معروضـاً علـى الـدكتور المحـافظ فقد ذكر أن الأستاذ حامد غنام أوضح أن اللجنة حينمـا تعرضـت ل

فى الإشـراف علـى  ىمن اللجنة التى شكلها سيادته لفحـص هـذه الأعمـال وورد بـالتقرير مخالفـات ..منهـا عـدم وجـود سـابقة أعمـال المكتـب الإستشـار 
ات الإشـــراف الفـــنى ...و....و.... وعـــدم مراعـــاة الدقـــة فى عمـــل الحســـاب وجـــود ســـجل للمشـــروع يبـــين تواجــد جهـــ متنفيــذ الأعمـــال الإنشـــائية وعـــد

 للارض من جانب المكتب الإستشارى .
لاحظــات التاليـة لــذلك تخــص إدارة المشـروع وتم الــرد عليهــا فإننـا نــبرأ مــن أن نـرد علــى ملاحظــات هـذه اللجنــة الــتى شـكلها الســيد المحــافظ لمولمـا كانــت ا

 لفحص هذه الأعمال .
إلى نقابة المهندسين للتحقيق معنـا ى التنفيذ فإننا سوف نرفع الأمر صوص ماورد من أننا مكتب إستشارى ليس له سابقة أعمال فى الإشراف علأما بخ

 مـدىسـابق عـن البخصوص هذه الملاحظة والتى تسىء إلى سمعتنا وشرفنا المهـنى ورداً علـى ذلـك هـو بسـؤال السـيد المحـافظ الحـالى نفسـه والسـيد المحـافظ 
  علمهــم بســمعة ومقــدرة مكتبنــا علــى أعمــال التصــميم والإشــراف علــى التنفيــذ وإن كــان مكتبنــا مــن أوائــل المكاتــب المحليــة حجمــاً وخــبرة .. ومســجل

يرة  كبـكمكتب إستشارى لدى نقابة المهندسين وكمكتب خبرة لدى إتحاد المكاتب الإستشارية العربية بل ولدى البنك الدولى الـذى أوكـل إلينـا أعمـالأ
إنكارهــا إذا خــارج مصــر تصــميماً وإشــرافاً علــى التنفيــذ ومســجل فى عــدد مــن الــدول العربيــة ولــه سمعتــه المحليــة والدوليــة الــتى لا تســتطيع اللجنــة المــوقرة 

 تحققت من ذلك .
ت مع المحـافظ السـابق فهـذا لا يخصـنا وإذا كان ماجاء من قرارات اللجنة التى شكلها السيد المحافظ للتحقيق فى مشروع النورس هو مجرد تصفية حسابا

 من قريب أو من بعيد وكل منهما وغيرهم يعلم قدرنا علمياً وفنياً وتنظيمياً .
عاليـه ، لذلك نرجو نشر هذا الرد على ماجاء فى حقنـا فى التحقيـق الـذى نشـرته جريـدتكم الغـراء فى نفـس المكـان الـذى نشـر بـه التحقيـق المشـار إليـه ب

 ن سابقة أعمالنا ونسخة من كتيب المشروعات ونسخة من مجلة عالم البناء المعمارية والتى توزع فى جميع أنحاء العالم .ونرفق لكم نسخة م
 والسلام عليكم ورحمة االله وبركاته ،،،،                        

 زـيس المركـرئ                            
 

 مـبراهيإى ـالباقعبد الدكتور /                            
 رئيس جمعية إحياء التراث التخطيطيى والمعمارى                           

 ورئيس تحرير مجلة عالم البناء                      
 كبير خبراء الأمم المتحدة فى التنمية العمرانية ( سابقاً )                                

 أستاذ التخطيط العمارنى ورئيس قسم العمارة بجامعة عين شمس ( سابقاً )                                       
 مستشار لدى المنظمات العربية والإسلامية والحائز على جائزة                                     

 عربى من منظمة المدن الإسلاميةأحسن معمارى على مستوى العالم ال                                                      
 العواصم الإسلامية حائز على جائزة الدولة التشجيعية وجوائز فى التأليف والنشر من منظمة                        

 

 و للجريدة أن تتحقق فى صحة ما جاء عاليه عملا بأصول المهنة والنزاهة الصحفية 


